

Pelatihan Aplikasi Accurate Bagi Guru dan Siswa SMK Negeri 1 Palembang

¹Siti Khairani, ²Dorie P. Kusuma, ³Julita Fransiska, ⁴Ery Hartati

^{1,3}Program Studi Akuntansi, STIE MDP, Jl Rajawali No. 14 Palembang

^{2,4}Program Studi Sistem Informasi, STMIK GI MDP, Jl Rajawali No. 14 Palembang

siti_kh@mdp.ac.id, dpkesuma@mdp.ac.id, julitafransiska18@mhs.mdp.ac.id

ery_hartati@mdp.ac.id

Abstrak: Accurate adalah *software* akuntansi yang dikembangkan oleh PT Cipta Piranti Sejahtera atau yang dikenal dengan sebutan PT CPSSoft, yang mana aplikasi akuntansi ini dapat digunakan oleh berbagai perusahaan seperti Dagang, Jasa, Distributor, Kontraktor dan Manufaktur di Indonesia dari tahun 1998. Kelebihan aplikasi ini sangat banyak, selain *userfreindly* sistem akuntansi yang dibangun pada aplikasi ini sudah mengadopsi PSAK yang berlaku di Indonesia, dan sistem perpajakan yang sesuai dengan peraturan perpajakan. Perkembangan teknologi yang begitu cepat dan juga tuntutan dari dunia usaha yang ingin menyajikan laporan keuangan dengan cepat, handal dan akurat, maka kondisi ini mendorong para guru akuntansi agar mempunyai pengetahuan yang baik mengenai aplikasi ini agar dapat diajarkan kepada para siswa mereka. Untuk itu Tim Pengabdian Kepada Masyarakat STMIK GI MDP dan STIE MDP termotivasi untuk memberikan pelatihan accurate kepada para guru. Pelatihan dilaksanakan selama dua hari, yang dimulai dari pembuatan database perusahaan kemudian dilanjutkan praktik langsung menggunakan aplikasi ini untuk kasus perusahaan jasa dan dagang. *Sharing discussion* dengan penerbit dilakukan oleh para peserta secara antusias. Hasil program pengabdian kepada masyarakat ini dapat menambah pengetahuan dan skill para peserta pelatihan sehingga akan memperlancar proses pembelajaran di SMK Negeri 1 Palembang.

Kata kunci: aplikasi accurate., guru., pengabdian kepada masyarakat

1. PENDAHULUAN

Perkembangan teknologi informasi pada saat ini banyak membawa perubahan dalam setiap sisi kehidupan. Perkembangan ini ditandai dengan percepatan perkembangan perangkat teknologi baik *hardware* dan *software*. Perangkat teknologi yang terus berkembang tidak hanya memberikan kontribusi pada peningkatan ekonomi suatu negara tetapi juga berkontribusi di bidang pendidikan. Saat ini banyak sekolah-sekolah kejuruan yang sudah menggunakan beberapa aplikasi sebagai mata pelajaran pokok untuk peserta didiknya, seperti

misalnya software akuntansi.

MYOB (*Mind Your Own Business*) menjadi salah satu pembelajaran akuntansi yang ada di SMK yang ada di Kota Palembang, khususnya di SMK Negeri 1. Aplikasi MYOB merupakan aplikasi akuntansi yang dapat membantu para pelaku UMKM dalam proses pembukuan. Dengan menggunakan aplikasi akuntansi dapat mempercepat proses pekerjaan pembukuan, keandalan data dan informasi keuangan lebih cepat dihasilkan. Mata pelajaran aplikasi akuntansi MYOB yang ada di SMK Negeri 1 Palembang merupakan mata

pelajaran ujian kompetensi yang artinya para peserta didik harus menempuh ujian kompetensi mata pelajaran ini sebagai syarat kelulusan. Akan tetapi sejalan dengan perkembangan software akuntansi yang ada sekarang dan juga adanya tuntutan dari dinas Pendidikan yang mengharuskan siswa dan guru tidak hanya memahami satu *software* akuntansi saja akan tetapi beberapa software akuntansi yang ada sekarang, salah satunya aplikasi akuntansi Accuarate versi 5.

Accurate adalah *software* akuntansi yang dikembangkan oleh PT Cipta Piranti Sejahtera atau yang dikenal dengan sebutan PT CPSSoft, yang mana aplikasi akuntansi ini dapat digunakan oleh berbagai perusahaan seperti Dagang, Jasa, Distributor, Kontraktor dan Manufaktur di Indonesia dari tahun 1998. ((**Accurate, 2021**)).

Aplikasi ini sangat *userfriendly* walaupun *user* tidak memahami ilmu akuntansi seperti penjurnalan dan penyusunan laporan keuangan maka accurate akan memproses secara otomatis semua transaksi yang diinputkan. Kelebihan lainnya dari aplikasi ini adalah sistem pencatatan dan pelaporan keuangan sudah mengikuti Pernyataan Standar Akuntansi (PSAK) yang berlaku di Indonesia, dan untuk metode penilaian persediaan dan metode penyusutan sudah diakomodir berdasarkan ketentuan-ketentuan perpajakan Indonesia. Selain itu diaplikasi ini ada fitur rekonsiliasi pajak untuk menentukan PPN lebih atau kurang bayar, (**Accurate, 2021**).

Hingga saat ini aplikasi *accurate* terus diupdate sesuai dengan perkembangan zaman dan kebutuhan para pemakai. Terakhir versi terbaru dari aplikasi ini adalah versi 5, dimana di Versi 5 ini terdiri dari Standar Edition, Deluxe Edition dan Enterprise Edition. Aplikasi ini dapat digunakan dalam dua Bahasa yaitu Bahasa Indonesia dan Bahasa Inggris. Jadi sebelum user melakukan input transaksi terlebih

dahulu dapat memilih bahasa yang akan digunakan. Selain itu di Accurate versi 5 tersedia dua tipe persiapan yaitu Basic Setup dan Advance Set up. Basic Setup digunakan jika user belum mempunyai database dalam bentuk file excel. Sedangkan Advance Setup dapat digunakan jika user sudah mempunyai database dalam bentuk file excel sehingga dalam proses pembuatan database tidak perlu diinput satu persatu tapi bisa dilakukan dengan fasilitas impor data. (**Acisindonesia, 2021**).

Berbagai kelebihan yang dimiliki oleh aplikasi ini merupakan daya tarik bagi para guru dan siswa di SMK Negeri 1 Palembang untuk mempelajarinya dan dengan harapan dapat menjadi alternatif lain selain MYOB yang sudah menjadi mata pelajaran pokok di jurusan akuntansi. Dan berdasarkan hasil survey Tim Pengabdian Masyarakat STMIC GI MDP dan STIE MDP para guru di SMK Negeri 1 Palembang belum pernah sama sekali mengenal aplikasi ini. Untuk itu maka Tim Pengabdian Masyarakat STMIC GI MDP dan STIE MDP melakukan Program Pengabdian Kepada Masyarakat yang bertujuan untuk memberikan pengetahuan, pemahaman dan kemampuan dalam mengoperasikan aplikasi *accurate* versi 5.

Dari uraian di atas telah dijelaskan bahwa hampir sebagian besar SMK yang ada di Kota Palembang khususnya di SMK Negeri 1, belum mengajarkan aplikasi Accurate kepada para siswanya yang dikarenakan para guru mereka juga belum mempunyai pemahaman mengenai aplikasi ini. Dengan adanya pelatihan ini maka diharapkan para guru bisa mengajarkan kepada para siswa jurusan akuntansi sehingga dapat menunjang proses pembelajaran di SMK Negeri 1 Palembang.

2. METODE PELAKSANAAN

Metode Pelaksanaan Pengabdian Kepada

Masyarakat di SMK Negeri 1 Palembang dilakukan melalui: Utama (2020:318)

1. Pemberdayaan Masyarakat Sasaran
2. Analisis Potensi Sasaran Kegiatan
3. Pemilihan Mitra
4. Pembentukan Tim Kerja
5. Pelatihan Peserta

Adapun penjelasan dari metode pelaksanaan di atas adalah sebagai berikut:

1. Pemberdayaan Masyarakat Sasaran

Target dari program pengabdian masyarakat adalah Guru dan Siswa di Sekolah Menengah Kejuruan (SMK Negeri 1) Palembang.

2. Analisis Potensi Sasaran Kegiatan

Langkah selanjutnya, panitia pelaksana penyelenggara melaksanakan analisis terhadap target yang akan dituju. Kemudian mengadakan survey terkait ketertarikan target terhadap pelatihan *ACCURATE* versi 5, serta adanya semangat para guru dalam menerima pengetahuan baru dan akan mengikuti pelatihan dengan sungguh-sungguh.

3. Pemilihan Mitra

Dalam program pengabdian ini, mitra kerja yang terlibat adalah:

- (1) pemateri yang ahli dibidang komputerisasi akuntansi (*ACCURATE* versi 5),
- (2) Dosen pengarah yang akan membantu para peserta jika ada kesulitan dalam mengoperasikan aplikasi accurate,
- (3) Mahasiswa Program Studi Akuntansi yang sudah lulus mata kuliah accurate serta menjadi asisten dosen pada mata kuliah accurate yang tugasnya adalah membantu dosen pengarahserta menyiapkan sarana yang dibutuhkan,

- (4) Pihak SMKN 1 Palembang sebagai penyedia tempat kegiatan.

4. Pembentukan Tim Kerja

Tim dibentuk setelah ada surat permohonan permintaan pelatihan dari pihak SMK Negeri 1 Palembang. Setelah itu dengan arahan dari Ketua STMIK GI MDP dan STIE MDP maka dibentuklah tim yang akan melakukan pelatihan *software ACCURATE* Versi 5 untuk para guru dan beberapa siswa jurusan akuntansi kelas XII. Panitia dalam tim terdiri dari 5 orang (1 pemateri, 2 dosen pengarah, dan 2 mahasiswa). Semua tim yang terlibat telah menguasai dan memahami dengan baik cara menggunakan aplikasi ini.

5. Pelatihan Peserta

Pelatihan dilakukan pada tanggal 28 - 29 Januari 2021 selama 2 hari dari pukul 09.00 WIB s/d 12.00 WIB, dengan agenda acara yang dimulai dari pembukaan oleh pembawa acara, dilanjutkan dengan doa, kemudian kata sambutan dari pihak sekolah yang disampaikan oleh Kepala Sekolah SMK Negeri 1 Palembang, dan serta kata sambutan perwakilan dari STMIK GI MDP dan STIE MDP

Setelah acara pembukaan selesai, dilanjutkan dengan kegiatan pelatihan yang dilakukan secara interaktif dalam bentuk latihan studi kasus untuk usaha jasa dan dagang. Semua peserta baik guru dan siswa sangat interaktif dalam merespon materi yang disampaikan oleh penyaji materi yaitu Ibu Siti Khairani. Beberapa kendala yang dihadapi oleh peserta selama pelatihan misalnya ada kesalahan input data, atau aplikasi yang tidak bisa dijalankan maka akan dibimbing oleh dosen pengarah dan juga mahasiswa. Kegiatan pelatihan berakhir pada tanggal 29 Januari 2021 yang ditutup dengan sesi foto bersama dan pemberian sertifikat kepada para peserta dari pihak STMIK GI MDP

Publikasi Hasil Pengabdian Kepada Masyarakat

dan STIE MDP. Dapat disimpulkan bahwa kegiatan ini mendapat respon positif dari para guru yang menjadi peserta pelatihan yang dibuktikan dengan antusiasme kehadiran dari para guru tepat waktu di ruang pertemuan SMKN 1 Palembang. Para peserta mengikuti dengan sungguh-sungguh, dan banyaknya respon dari para peserta melalui pertanyaan-pertanyaan yang mereka ajukan, serta adanya wacana dari pihak sekolah yang akan menggunakan aplikasi ini sebagai salah satu mata pelajaran di jurusan akuntansi. Sehingga dapat disimpulkan pelaksanaan selama dua hari dapat diselesaikan dengan baik dan para guru dan siswa memiliki tambahan pengetahuan baru, bertambahnya tingkat pengetahuan para peserta pelatihan.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Pelatihan Aplikasi *ACCURATE* versi 5 yang diselenggarakan oleh Tim Pengabdian Kepada Masyarakat STMIK GI MDP dan STIE MDP selama 2 hari dari pukul 09.00 s/d 12.00, dari tanggal 28-29 Januari 2021. Tim pengabdian terdiri dari dosen dan mahasiswa.

Keberhasilan pelatihan ini dilakukan dengan beberapa tahapan sebagai berikut:

1. Pemberdayaan Para Guru Jurusan Akuntansi SMKN 1 Palembang

Peserta pelatihan adalah para guru SMKN 1 XII jurusan akuntansi. Pemberdayaan ini merupakan salah satu wujud dari pengamalan Tri Dharma Perguruan Tinggi yang terdiri dari pendidikan, pengajaran, dan pengabdian kepada masyarakat yang dikolaborasikan menjadi satu kesatuan yang utuh. Kolaborasi ini ditunjukkan dengan program pemberdayaan yang mengedepankan pada peningkatan kualitas proses belajar dan mengajar di lingkungan SMK Negeri 1 Palembang.

2. Analisis Potensi Sasaran Kegiatan

Analisis mengenai potensi sasaran dilaksanakan dengan survey terhadap antusiasme dan ketertarikan peserta kegiatan untuk mempelajari aplikasi *ACCURATE* Versi 5. (Sugiyono, 2016). Berdasarkan hasil wawancara kepada peserta, diketahui bahwa materi pelatihan yang diberikan sesuai dengan kemajuan teknologi informasi di bidang akuntansi. Tim Pengabdian Masyarakat STMIK GI MDP dan STIE MDP telah menyampaikan materi dengan sangat baik dan mudah dipahami oleh para peserta pelatihan.

Berikut adalah diagram hasil kepuasan peserta pelatihan yang didapat dari hasil wawancara dengan para peserta pelatihan.



Gambar 1. Analisis Potensi dan Kepuasan Peserta Kegiatan

Dari diagram di atas, hampir 72% sangat puas dengan pelatihan yang telah diberikan oleh Tim Pengabdian Masyarakat, dan berharap akan ada pelatihan lanjutannya.

3. Pemilihan Mitra

Mitra kerja dalam program pengabdian masyarakat ini adalah pemateri yang memiliki keahlian dalam bidang dasar akuntansi dan pengoperasian aplikasi ACCURATE Versi 5, dan pihak SMKN 1 Palembang sebagai tempat pelaksanaan pelatihan dilaksanakan, pihak sekolah juga menyiapkan sarana dan prasarana. Sedangkan pihak STMIK GI MDP dan STIE MDP sebagai pihak penyajian materi pelatihan dan menginstall aplikasi accurate ke laptop masing-masing peserta. Materi disampaikan oleh Ibu Siti Khairani, yang dibantu oleh dosen pendamping dan juga mahasiswa.

4. Pembentukan Tim Kerja

Pembentukan tim kerja dilakukan sebelum sosialisasi pengenalan software ACCURATE Versi 5 yang dilakukan pada bulan Januari 2021. Panitia terdiri dari 5 orang (1 pemateri, 2 dosen pengarah, dan 2 mahasiswa) yang direkomendasikan oleh Ketua Program Studi Akuntansi yang menjadi tugas untuk mengurus apapun selama kegiatan ini berlangsung.

5. Pelatihan Peserta

Pelatihan dilakukan pada tanggal 28 dan 29 Januari 2021, dengan agenda susunan acara yang dimulai dengan berdoa, kemudian dilanjutkan dengan kata sambutan dari perwakilan Kampus MDP dan SMKN 1 Palembang, lalu, ke acara inti yaitu pelatihan ACCURATE Versi 5 yang dilakukan secara interaktif dan ditutup dengan sesi foto bersama. Permasalahan yang terjadi saat berlangsungnya acara adalah beberapa guru masih asing dengan program ACCURATE Versi 5, sehingga dalam

pelaksanaannya membutuhkan beberapa fasilitator yang mendampingi sekelompok peserta. Hal tersebut telah diantisipasi sebelumnya oleh panitia dengan menugaskan 2 orang Mahasiswa Program Studi S1 Akuntansi untuk menjadi fasilitator yang mendampingi peserta selama acara berlangsung. Hasil dari kegiatan ini adalah meningkatnya pengetahuan dan keahlian para peserta dalam mengaplikasikan ACCURATE Versi 5 pada perusahaan jasa dan dagang sebagai alat bantu dalam memperlancar proses pembelajaran di sekolah para peserta.

Setelah kegiatan berakhir para peserta pelatihan menyatakan bahwa aplikasi accurate fitur-fiturnya lebih lengkap, mudah dioperasikan tidak ribet seperti MYOB, laporan keuangan yang dihasilkan lebih beragam, dan sudah mengakomodir ketentuan perpajakan khususnya untuk metode persediaan, dan metode penyusutan aktiva tetap. Para peserta menganggap bahwa durasi pelatihan perlu ditambah agar materi yang disampaikan lebih banyak.

Para peserta menganggap bahwa durasi pelatihan perlu ditambah agar materi yang disampaikan lebih banyak. Pelatihan accurate accounting software telah memberikan wawasan serta keterampilan baru bagi para guru. Seluruh target capaian yang telah dibuat sebelum pelatihan diberikan telah tercapai di akhir pelatihan. Secara keseluruhan Tim telah memberikan pelatihan dengan sangat baik. Pelatihan ini akan memberikan pemahaman yang lebih mendalam kepada peserta apabila dilakukan secara berkesinambungan karena terdapat beberapa fitur pada accurate versi 5 yang belum diajarkan kepada para peserta. Harapan mereka para guru, Tim Pengabdian Masyarakat Kampus MDP dapat memberikan pelatihan kembali. Pelatihan ini akan memberikan pemahaman yang lebih mendalam kepada peserta apabila dilakukan secara berkesinambungan.



Gambar 2. Saat Pelatihan

4. PENUTUP

4.1 Kesimpulan

Hasil dari program pengabdian masyarakat ini dapat disimpulkan:

1. Ada penambahan pemahaman dan keahlian peserta pelatihan terhadap aplikasi accurate
2. Kegiatan ini mendapat respon positif dari para guru dan beberapa siswa yang menjadi peserta pelatihan yang dibuktikan dengan antusiasme kehadiran dari peserta.
3. Semua mitra kerjasama yang terlibat saling memberikan kontribusi yang positif sehingga kegiatan ini dapat berlangsung dengan baik.

4.2 Saran

1. Kegiatan pelatihan ini agar dapat berlanjut dan terprogram pada masa yang akan datang.
2. Kegiatan serupa dapat juga dilakukan di SMK lain di wilayah Kota Palembang.

3. Agar dapat menggunakan aplikasi accurate sebagai salah satu ujian kompetensi karena aplikasi ini banyak dipakai berbagai perusahaan yang berada di Indonesia.

UCAPAN TERIMA KASIH

Ucapan terima kasih kami haturkan kepada berbagai pihak yang telah banyak membantu pelaksanaan kegiatan ini mulai dari tahap persiapan hingga akhir kegiatan sehingga kegiatan ini berjalan dengan lancar.

Terkhusus kami ucapkan terima kasih kepada:

1. Kepala Sekolah SMK Negeri 1 Palembang beserta Wakil Kepala Sekolah Bidang Kurikulum.
2. Ketua STMIK GI MDP dan STIE MDP Bapak Johannes Petrus, M.T.I
3. Para guru dan siswa SMK Negeri 1 Palembang

4. Divisi Marketing STMIK GI MDP dan STIE MDP
5. Para mahasiswa pendamping kegiatan pengabdian kepada masyarakat

DAFTAR PUSTAKA

- [1] _____, *Accurate Online: Pembukuan Lengkap, Mudah, dan Murah ...*, Diakses dari: <https://account.accurate.id>
- [2] _____, *Cara Mengedit Info Perusahaan di Accurate 5*, Diakses dari: <https://www.acisindonesia.com/2020/04/02/cara-mengedit-info-perusahaan-di-accurate-5/>
- [3] Sugiyono. 2016, *Metode Penelitian Kuantitatif dan Kualitatif, dan R&D*, Alfabeta, Bandung.
- [4] Utama, Anak Agung Gde Satia & Dian Pratama. 2020, *Pelatihan Accurate Bagi Guru SMA/SMK Se-Kabupaten Banyuwangi*, Jurnal Solma, 9(2), 316-322.
- [5] Zeinora, & Desy Septariani. 2020, *Analisis Kelebihan dan Kekurangan Serta Kebermanfaatan Menggunakan Software Accurate, MYOB, Zahir Accounting dan Penerapannya di Universitas Indraprasta PGRI*, Journal of Applied Business and Economics (JABE), Vol. 6, No. 4.